

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.  
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 22. — Teléfono, n.º 6

COLABORACION

## Los proyectos de Francia en Marruecos

El entusiasta africanista colaborador asiduo de la revista *España en África* é ilustrado ingeniero don Salvador Corbella Alvarez, ha tenido la atención, que agradeceremos para su publicación en nuestro diario el interesante artículo inédito, escrito expresamente para nosotros y que nos complacemos en insertar.

El señor Corbella Alvarez, nos manifiesta que periódicamente nos favorecerá con otros valiosos artículos que indudablemente han de ser leídos con gusto por nuestros lectores, ya que es materia que con verdadero conocimiento ha de tratar nuestro amigo.

Los acontecimientos que se desarrollan actualmente en Marruecos, tienen abstrada la atención de los principales estados del continente europeo. Es tan diverso el cariz que día en día va tomando el problema marroquí, de tal trascendencia pueden ser los factores que en el mismo integran, representan éstos para las potencias signatarias una importancia tal, que no sería posible mirar su desenvolvimiento con indiferencia, sin prestarles la atención que realmente merecen.

En la actualidad, la reciente ocupación por nuestras tropas de Larache y Alcázar, ha sacado de sus órbitas a los franceses y durante días y más días, la prensa de París, ha venido atacando con rudeza la decisión del Gobierno español y censurando el desembarque que España en plena posesión de sus derechos. Francia lo sabe perfectamente que España con la ocupación de los dos citados puntos, no vulnera en lo más mínimo el acta de Algeciras; pero la decisión de España ante los sucesos ocurridos últimamente en Alcázar plantea el problema de Marruecos para Francia, en forma distinta por completo a la que la vecina nación esperaba y deseaba.

Son conocidos algunos de los proyectos que Francia se proponía desarrollar por sí sola en Marruecos. Pero debido a la táctica que impulsada por la fuerza de las circunstancias ha seguido España, han quedado inutilizados muchos de ellos. De ahí nace en parte la campaña despiadada de la prensa francesa contra nosotros por el solo hecho de haber velado por la garantía de los europeos dentro de la zona de influencia que las naciones nos confirió.

Sobre los proyectos de Francia séanos dable recordar el discurso que el ministro de Negocios Extranjeros pronunció en el Parlamento francés el día 24 de marzo último, que resulta todo un programa que puede resumirse en los siguientes puntos:

1.ª Denuncia de que el día 31 de diciembre del año en curso termina el plazo de los cinco años que estipula el Acta de Algeciras para el funcionamiento de la policía.

2.ª Anuncio que Francia ha pactado un acuerdo, según el cual el Banco del Estado de Marruecos adelantará al Majhzen los gastos ocasionados por la policía para que ésta pueda continuar ejerciendo sus funciones.

3.ª Construcción de un ferrocarril que una Tánger con Alcázar, lo que representa unos 100 kilómetros de extensión.

4.ª Que establecerá una *entente* con España bajo el punto de vista del control financiero.

5.ª Que el Gobierno de la República establecerá dos líneas militares: una de Casablanca á Séttat hacia el límite de Chaux, y otra de Marnia por Taurirt al Muluya. El Majhzen no presentará para ello la menor dificultad.

6.ª Que se establecerá una línea aduanera en la región de Melilla.

7.ª Que el gobierno francés construirá por su cuenta y riesgo las líneas de Casablanca á Séttat hacia el límite de Chaux y la de Marnia por Taurirt al Muluya, cuyas líneas Francia las califica de militares.

8.ª Con el nuevo acuerdo financiero con el Majhzen, se inaugurará un nuevo régimen.

En el Senado francés el mismo ministro de Estado el día 15 del mes en curso decía:

El general Moitier, deberá organizar un ejército imperial.

Es asimismo necesario que se modifique cuanto antes el sistema de recaudación hasta el presente empleado por el Gobierno en Marruecos. Después de encarecer la necesidad de respetar la integridad del imperio y la soberanía del Sultán, acabó manifestando el ministro francés que la acción de Francia no atenta para nada contra lo acordado en Algeciras.

Respecto al último punto del discurso

del ministro de Estado francés, nosotros podemos afirmar lo mismo con relación á España. A pesar de nuestra decidida acción en Marruecos, no queda vulnerada el acta de Algeciras.

Referente á los otros extremos, tenemos la opinión de que es tan difícil como imposible compaginar y armonizar los proyectos de Francia con el acta de Algeciras.

La integridad del imperio y la soberanía del Sultán será un mito mientras Francia no abandone el territorio marroquí.

Toda negociación entre España y Francia será estéril y resultará tiempo perdido, ya que sería repetir la falta cometida por Delcassé en el tratado de 1904 entre Inglaterra y Francia, que fué causa de que el emperador de Alemania, Guillermo II, desembarcara en Tánger. Esta es la razón porque ahora Francia se preocupa de entablar conversaciones con las otras potencias.

Empezó Francia á vulnerar el acta de Algeciras, atentando contra la integridad del imperio marroquí cuando ocupó Uxda y Casablanca.

Si no tuviéramos otros motivos, el ejemplo de Francia nos bastaría para tomar posesión de Wazan, Tetuán y Tánger, como medida preventiva que la nación toda vería con aplauso y simpatía.

Salvador Corbella Alvarez.

LOS QUE MUEREN

## Teodoro Llorente

El telégrafo nos anunció la muerte del patriarca de las letras valencianas don Teodoro Llorente, causando un dolor y un sentimiento profundo porque tenía buenos amigos.

El ilustre poeta nació en Valencia el 7 de enero de 1836. En dicha ciudad estudió Derecho y Filosofía y Letras, mostrando desde su juventud sus aficiones literarias.

A los diez y siete años dió á la escena un drama en verso, titulado «Delirios de amor», y no ha vuelto á cultivar la poesía dramática.

En su vocación le llevaba al género lírico y á éste se dedicó con entusiasmo desde su juventud.

Por los años de 1853 á 1857 sólo escribía en castellano, haciendo composiciones originales ó traducidas de los grandes poetas extranjeros.

Después cultivó las letras lemosinas, y con el auxilio de Vicente W. Querol y de nuestro paisano Mariano Aguiló, preparó en el Liceo, Centro artístico y literario en gran predicamento entonces, la poética fiesta de los Juegos florales, que en Valencia se celebraron en la primavera de 1851.

Era valenciano ante todo y sobre todo, muy español y muy patriota.

Fué en su ciudad natal vicepresidente del Ateneo, de Lo Rat Penat y de todas las Sociedades de esta índole.

En cuantos certámenes de poesía tomó parte, ganó honrosos premios, por lo cual poseía el título de *maître en gay saber*, que pertenece á los que han obtenido tres veces la Flor Natural.

Ha publicado, entre otros, «El corsario», del Byron; traducciones, en verso, de Víctor Hugo, Schiller, Goethe, Ulbald, Heyne, Lönghellow, Ugo Lamartine y otros; «Libret de versos», donde reunió los suyos, originales, en lemosino; «Fausto», traducción castellana, rimada, del gran poeta alemán; «El libro de los cantares», de Heyne; una relación de las dos Exposiciones celebradas en París en 1867 y 1878; una traducción, en verso, de la tragedia de Voltaire, «Zaira»; otra de la historia de Jaime I, «el Conquistador», que el vizconde de Tourtoulon publicó en Francia; una más también en francés, de las fábulas de La Fontaine, para una edición ilustrada por Doré, y «Valencia» (historia y descripción), para la obra «España», que dirigió Quadrado.

«Las Auroaras» y «Las leyendas de oro» cuentan varias ediciones. En conjunto son la más acabada traslación á la métrica castellana de poesías extranjeras.

Después publicó otros varios notables libros de poesías, originales, y traducciones de Víctor Hugo y Heyne.

En las elecciones generales de 1891 fué elegido por primera vez diputado á Cortes por el distrito de Sueca, que siguió representando hasta fines del año 1892.

Hace algunos años abandonó Llorente la vida activa del periodismo y la dirección de *Las Provincias*, la cual fué confiada á su hijo, Teodoro Llorente Falcó, notable periodista y escritor.

El gran poeta no abandonó por eso el trabajo, y hasta los últimos momentos de su vida ha escrito admirables versos.

El pueblo valenciano, que adoraba á Llorente, le tributó el año anterior el más alto homenaje á que puede aspirar un poeta.

Presente está en la memoria de todos la hermosa fiesta de la coronación de Teodoro Llorente. Fué la glorificación en vida de un ilustre vate, á la que se asociaron todos los elementos intelectuales de España, admiradores del anciano maestro en gay saber.

LA ÚLTIMA HORA, que ha teleografiado el pésame al hijo del finado, le reitera desde estas columnas el profundo sentimiento que causó en esta casa la muerte de aquel esclarecido poeta.

DE ACTUALIDAD

## Los alemanes en Agadir

Los coloniales franceses y el desembarco en Agadir—Esperanza de un acuerdo—Papel secundario de España

París 2.—Un redactor de *Le Journal* ha hablado acerca del incidente de Agadir con el vicepresidente de la Cámara de diputados, ex ministro y uno de los jefes del partido colonial, M. Etienne, y éste ha hecho las siguientes declaraciones:

«Por de pronto es necesario calmar la emoción pública; sería prematura toda alarma. Notad que es un cañonero el que se halla cruzando delante de Agadir, que la tripulación es débil y que el efectivo de una compañía que aquella comprende está ahora reducido. No hay, pues, motivo para creer en una eventualidad más grave, la del desembarco, que habría de ser justificado por alguna necesidad. Es solamente una innegable advertencia de Alemania, no porque desaprobe nuestra intervención, sino para provocar «pour parler» definitivos sobre el asunto. Evidentemente, conviene seguir con la mayor atención los acontecimientos que van á desarrollarse.»

Interrogado el diputado nacionalista M. Denys Cochin, ha dicho:

«Agadir no es un fin, sino un pretexto. Eso de que los súbditos alemanes están en peligro, es una pura broma. Necesario es protestar contra tales proceder y protestar altamente, porque no podemos admitir tal actitud. El Acta de Algeciras es clara; el Convenio franco-alemán es terminante. Alemania no tiene en Marruecos ningún derecho político, no podrá echarnos en cara ninguna imprudencia; hemos cumplido sin flaquear nuestro deber de pueblo civilizado. ¿Qué significa, por lo tanto, esa provocación? Arrancar protestas á todas las gentes honradas.»

El explorador marqués de Segonzac, que actualmente se halla aquí en París, se ha negado á dar su opinión sobre la actual incidencia.

También acaba de llegar, procedente del Sur, por cierto, M. Ladray de la Charrière, que ha estado de misión en el centro de Marruecos y que ha llegado al corazón del país de Tarudant y á la misma Agadir. Hizo el viaje á esta ciudad yendo acompañado por su mujer y visitando ambos á la europea. No observaron en la región turbulencia alguna.

Un periodista ha hecho también algunas preguntas á M. Millet, antiguo embajador, y éste ha dicho:

«Alemania ha hecho en Agadir un gesto significativo. Ha llegado el momento de hablar y de hacer un trato. Debemos ir á él con nuestros derechos y el sentimiento de las necesidades indudables de nuestra Francia africana, que no puede tolerar la existencia de un vecino, nada amigo, sobre sus linderos, pero que económicamente en el mismo Marruecos y geográficamente en Camerún (Camarones) ó en otras partes, desea dar compensaciones legítimas á su coinvasado. Hasta nueva orden busca otra

cosa. Basta para obligarnos á meditar y para autorizarnos á tratar á España, no como á una amiga, sino como á una comparsa de Alemania; porque nadie podrá creer en adelante que Canalejas en Alcazarquivir, y Kiderlen en Agadir no han procedido de acuerdo, complacidos por habérsenos jugado una mala pasada».

Nota oficial de Alemania

Berlín 2.—Los periódicos todos reproducen la siguiente nota que ha publicado *La Gaceta de Colonia*:

«La noticia del envío del cañonero «Panther» no dejará de producir sensación, pero estaba previsto. El giro tomado en los últimos meses por los acontecimientos de Marruecos obliga á tomar medidas que defiendan sus intereses. La situación en Marruecos ha venido á ser verdaderamente caótica. Apenas se puede hablar ya de la autoridad del sultán. El completo desorden que reina en el Norte propaga ya la efervescencia, y hoy se puede estar casi cierto de que los sucesos del Norte repercutarán en el Sur.»

«Teniendo en cuenta la importancia económica de Alemania, sobre todo en el Sur de Marruecos, nuestro gobierno no ha podido sustraerse á la obligación de intervenir en favor de sus nacionales. Cuando Francia envió á Fez una expedición para proteger á sus súbditos, nosotros no alzamos ninguna protesta, aunque informes luego confirmados demuestraron que ni las propiedades ni la vida de los europeos estaban amenazadas.»

«La misma actitud observamos con España. Los dos Estados tomaron sus medidas con extensión que no puede compararse la de la acción emprendida por Alemania.»

«Si España y Francia, extralimitándose del Acta de Algeciras, no contentas con ocupar puertos, han instalado estaciones en el interior de Marruecos, no hay por qué sorprenderse de que Alemania también, accediendo al deseo de sus nacionales, envíe el «Panther» á Agadir para darles, en forma tangible y eficaz, la protección que solicitan.»

«La medida no va dirigida contra Marruecos ni tiende á ser contrapropósito de las disposiciones adoptadas por Francia y España; ha sido adoptada solamente en defensa de intereses amenazados.»

«No pensamos establecernos definitivamente en Agadir. Sin embargo, es de suponer que no retiraremos la protección concedida á nuestros residentes mientras no esté restablecido el orden en Marruecos.»

«Esperamos que, en consideración á la actitud moderada de que Alemania no se apartó jamás, se juzgará en el extranjero el acto de protección que realizamos en favor de nuestros nacionales con la misma calma y la misma imparcialidad que nosotros hemos dado prueba en la apreciación de las medidas tomadas por las otras potencias.»

## El reglamento para la supresión de los Consumos

CONTINUACIÓN

Art. 19. Las Empresas de suministro estarán obligadas á recaudar, cuando así lo acuerden los Ayuntamientos, el recargo municipal juntamente con el impuesto del Estado, y á ingresar en el Tesoro las cantidades correspondientes.

El Estado abonará á las Empresas recaudadoras y retendrá de los Ayuntamientos, por la exacción del recargo municipal, el mismo tanto por ciento del premio de cobranza que abone por sus cuotas.

El recargo municipal correspondiente á los conciertos por cantidad alzada no sufrirá descuento alguno en concepto de premio de cobranza.

Del arbitrio municipal sobre los inquilinatos.

Art. 20. Estarán sujetas al arbitrio de inquilinatos:

a) Las personas naturales que ocupen ó tengan derecho á ocupar ó disfrutar algún inmueble objeto del arbitrio en el término municipal, salvo siempre lo prevenido en los artículos siguientes, y

b) Las Compañías mineras, cualesquiera que sea su forma, y las demás Compañías mercantiles de forma anónima ó comanditaria por acciones, que tengan en el término municipal su domicilio social ó alguna agencia. Se entenderá por agencia toda representación autorizada para contratar en nombre y por cuenta de la Compañía.

Art. 21. La obligación de contribuir nace con el hecho de habitar en vivienda ó disfrutar de inmueble sujeto al arbitrio en el término municipal ó con el derecho á ocuparlo ó disfrutarlo.

Sin embargo de lo preceptuado en el párrafo anterior,

A) No se entenderán obligados á contribuir, por el mero hecho de habitar en el término municipal:

1.º Las fuerzas del Ejército de tierra y de mar en el Municipio en que residen por razón del servicio de las armas. Esta exención comprende á las personas de la familia y servicio de los jefes y oficiales en activo servicio ó en la reserva retribuida de los Cuerpos armados del Ejército, Marina, Guardia civil, Carabineros, remonta y de las dotaciones de los buques de la Armada que habiten en compañía de los dichos jefes y oficiales y bajo la autoridad de éstos como cabezas de familia. La exención se entenderá conce-

particular. Serán de aplicación á estos efectos las disposiciones que regulan la formación de los Registros fiscales de edificios y solares.

No serán objeto del arbitrio de inquilinatos en los casos de este apartado los locales destinados exclusivamente al ejercicio de la industria y del comercio. Cuando un mismo local se destinase simultáneamente á viviendas y á otros usos que llevan aparejada la exención, se computará á los efectos del arbitrio el valor en renta de las habitaciones ó dependencias que deban comprenderse en el arbitrio. Se entenderán á este efecto destinados á la industria ó comercio los locales ó parte de los mismos en que existan instalados talleres, almacenes ó tiendas que racionalmente excluyan la posibilidad de ocupación del local como habitación; pero no aquellos que, aun sirviendo al ejercicio de profesión, arte ó industria, comprendidos en las tarifas de la contribución industrial y de comercio, puedan ser utilizados, simultáneamente, como vivienda.

d) En los casos del apartado b del artículo 20, cuantos locales ocupe la Compañía en el término municipal, excepto aquellos que arreglo al régimen vigente para la contribución urbana no deben ser estimados como habitaciones.

Artículo 25. La estimación de la base del arbitrio se ajustará á las siguientes reglas:

1.ª Tratándose de fincas ó partes de las mismas, cedidas en arrendamiento, se estará al importe de la renta estipulada, siempre que la Administración municipal estime que la dicha renta corresponde al valor corriente de los alquileres en la localidad. En otro caso, la base del arbitrio se computará por el valor corriente, en renta, del inmueble, ó parte del mismo, objeto del arbitrio;

2.ª El valor corriente en renta de las fincas que hayan sido objeto de compración á los efectos del Registro fiscal de los edificios y solares será siempre el que arroje la referida compración. Cuando de ésta resulte que las rentas asignadas á las habitaciones de una finca sean excesivamente bajas se entenderán aumentadas en la misma proporción en que se hubiera elevado la renta total de la finca en la compración, salvo que expresamente conste la parte ó partes de la finca á que concretamente se refiriese el aumento. Si las rentas de las fincas no figurasen en el Registro fiscal por gozar los inmuebles de exención absoluta y perpetua, se estimará la base del arbitrio en la forma siguiente:

Primero. Si el ocupante de la finca pagase alquiler, el importe de éste será la base del arbitrio.

(Se continuará)

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)

Día 4, nueve noche.

Notas baleáricas

Se ha concedido la gratificación de 1.500 pesetas al auxiliar gratuito de la sección de Ciencias del Instituto de Mahón don Francisco Ferrer Hernández.

La Federación Agrícola Catalano-Baleárica ha celebrado hoy la última sesión ordinaria semanal de la presente temporada.

Procedente de la comandancia de marina de Alicante se ha recibido en esta un interrogatorio que ha de ser diligenciado en los capitanes de la marina mercante don Abdón Beitia, que manda el vapor *Rita*, y don Juan Verd, residente en Palma de Mallorca, cuyas diligencias proceden de la causa por abordaje entre los vapores *Palma* y *Jacinto*, ocurrido en el puerto de Alicante.

En el «Italia» han llegado de Buenos Aires D. Miguel, D. Francisco y D. Pedro Cerdá, D. Antonio Martorell, don Rafael Salvá y D. Pedro Matas.

Ha salido para Mahón el nuevo director de aquella estación sanitaria D. Eugenio Pastor.

Se encuentra en esta capital el ingeniero naval de la Armada don Carlos Halcón, que en unión del primer maquinista de la misma don Antonio Pedrero, que debe llegar mañana de Cartagena, serán pasaportados para Palma, comisionados por el Gobierno para reconocer y asistir á las pruebas de marcha y velocidad del nuevo vapor rápido «Rey Jaime I» y dictaminar si reúne las condiciones del concurso de servicio de correos.

Huelgas

Por diferencias con el patrono se declararon ayer en huelga ochenta muchachos de la fábrica de vidrios «La Unión Española».

También se declararon en huelga por no haber accedido el patrono á aumentarles el jornal 49 de los 72 obreros empleados en la fábrica de calzado del señor Palomer.

Medidas sanitarias

Ayer llegaron de Génova los vapores *Brasile* y *Cordoba* permaneciendo en completa incomunicación.

Vate

Ha fundeado en este puerto el yate «Mon Josepeu». Lo manda su propietario Príncipe Luis Colonna de Higliano.

Teatrales

En Novedades dará en breve tres funciones la genial actriz catalana D.ª Margarita Xirgu representando las obras «La Reyna-Jove», «Zazá» y «Juventud de príncipe».

—Hoy celebra su beneficio el aplaudido actor Emilio Thuillier estrenando la comedia de Linares Rivas titulada «La Raza».

1.º Los edificios destinados á la vivienda, incluso las fondas y casas de huéspedes; y

2.º Los jardines no anejos de disfrute

POR CORREO

## La actriz Sarah Bernhardt ha regresado de América

Aventuras

París.—Dispachos del Havre dicen que ha llegado á dicho puerto el transatlántico «La Lorraine», trayendo á la eminente actriz Sarah Bernhardt y á su compañía.

Varios reporteros subieron inmediatamente á bordo y hablaron con la gran artista.

Esta les contó su viaje en la siguiente forma:

«Ha sido ésta la más bella campaña teatral que he hecho en mi vida de comediante.»

Había estado ya otras siete veces en América; pero nunca con el resultado que ahora.

Mi viaje teatral ha durado ocho meses he recorrido 48.000 kilómetros, es decir, 8.000 más que si hubiera dado la vuelta al mundo.

He obtenido más ingresos que ninguna compañía del mundo en viaje artístico por el Extranjero.

Salí de París el 22 de octubre, y nueve días más tarde, en Chicago, representaba «La Aiglon».

Luego, hemos visitado Boston, Nueva York, Baltimore, Filadelfia, San Luis, Washington, San Francisco, Montreal, Columbia, Pittsburg, Indianópolis, Cincinnati, Toronto y otras poblaciones.

Mi compañía ha puesto en escena «La dama de las camelias» (75 veces), «L'Aiglon» (60 veces), «Safou» (14 veces), «Madame X...», «Sœur Beatrice», «La sorcière», «La Tosca», «Judas», «Fedra», «Los bufones» etc.

He tenido, durante el viaje, una gran pena.

Una de mis actrices, de veintidós años de edad, Susana Ringere, murió en Filadelfia, en cinco días, víctima de una fiebre escarlantina.

Traemos su cadáver, para sepultarlo en Francia.

Mis artistas estaban muy tristes, después de tan gran desgracia.

Para alegrarlos, alquilé un tranvía eléctrico especial, y todos nos fuimos á las cataratas del Niágara.

En Nueva Orleans organizamos una caza de cocodrilos.

Después de cinco horas de una vertiginosa carrera en automóvil, sorprendimos un formidable aligotor, que yo maté hábilmente.

Traemos su verdadera piel á Francia.

En Pittsburg admiramos el espectáculo fantasmagórico de las inmensas fundiciones de hierro.

En Los Angeles subimos á bordo de un navío, cuyo fondo era de cristal, y vimos cómo interceptados nadadores se mergaban llegando á profundidades espantosas.

Hemos atravesado el río de San Lorenzo, que estaba helado, utilizando pinteorescos y veloces trineos.

En El Paso, en la frontera de Méjico, no sabemos si podríamos representar, porque se esperaba á los insurrectos de un momento á otro.

Llegaron quince días más tarde.

Visitamos el campamento de las tropas yanquis, situadas en observación en aquella parte de la frontera.

En mi honor, los soldados hicieron ejercicios de parada.

Y por la noche, todos los oficiales fueron al teatro á verme representar.

En Sioux City, el aviador Simon voló en su aeroplano á petición nuestra.

En la misma población visitamos un colegio de niños indios.

Los sacerdotes católicos que lo dirigen nos recibieron amablemente.

Cerca de Terranova, el barco en que viajábamos echó á pique á un pesquero donde iban veintinueve personas.

No obstante la bruma, todos fueron recogidos á bordo, y organizamos un beneficio suyo un concierto, que produjo 3.400 francos.

Sarah Bernhardt terminó diciendo que trabajará este otoño en Londres, y que es muy posible que se asocie con Le Bar y representen juntos «Fausto», de Edmundo Rostand.

## ARTE Y ARTISTAS

Homenaje á Pablo Huel

La Escuela de Bellas Artes, de París, ha rendido un tardío homenaje al iniciador del paisaje moderno en la pintura francesa. Nació en aquella capital el 3 de octubre de 1803. Después de haber estudiado con Guerin, y luego de haber buscado inútilmente copiar la verdad, se dejó guiar por su temperamento. A él se sumaron Delacroix y Doulignon. Las pinturas, de composición bellísima, poseen una expresión de suave paz que recuerdan á Claudio de Lorena y á Turner. En todas, sin embargo, se echa de menos luminosidad, todas son un poco monótonas, un poco tristes, semejantes, en ello, á la vida del autor, que fué de constantes tristezas.

Un Congreso de Arqueología

Se ha inaugurado en Reims el Congreso de la sociedad arqueológica de Francia. Los congresistas visitaron los monumentos de Reims y de Laon, la iglesia de Mont-Notre Dame, la iglesia de Lhuys y el castillo de Fere, la iglesia y el castillo de La Ferté Milton, la iglesia de Courmelles, el castillo de Septmonts, el de Coucy, las iglesias de Saint-Thierry, Hermonville y Cauroy, los monumentos de Soissons, las iglesias de Vailly Chivv, Nonville-Vieux y Urcel, la abadía de Longpont, las iglesias y castillos de Craignes y Bazoches, los monumentos de Chalons, etcétera.

L. P.

# Información

## El derribo de la puerta de Jesús

Esta mañana ha terminado el plazo para la presentación de pliegos para la subasta de las obras de derribo de la puerta de Jesús.

Se ha presentado un sólo pliego, que es de D. Juan Valent y Palerm.

Mañana, ante el notario Sr. Togores se procederá a la apertura de dicho pliego y se sabrá la cantidad por que ofrece verificar dicho derribo.

## De Política

En el importante diario de Barcelona «La Prensa» leemos que «antes de salir para Madrid el catedrático de la Universidad y presidente de la Invenit Conservadora, D. Eusebio Díez».

Se supone que el objeto del viaje es cambiar impresiones, respecto a la Asamblea de juveniles del partido, que ha de tener lugar este verano en Palma de Mallorca.

## Medidas preventivas contra el cólera

En el despacho del Alcalde, esta mañana se han reunido los médicos municipales, para continuar tratando sobre las medidas que se han de tomar para evitar una invasión epidémica.

Se reiteraron las órdenes para higienizar la población, dictándose medidas para que desaparecieran todos los focos de infección y recomendar la limpieza de los gallineros, palomares, etc.

## En la Audiencia

Mañana a las once tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral de esta ciudad, fojo ejecutivo promovido por D. Juan Foa Más, contra don Mateo Homar y Valles.

Los letrados señores Suréda y Estarás, defenderán a las partes respectivamente.

## Congresistas eucarísticos

En el vapor «Rey Jaime II» han llegado procedentes de Barcelona, buen número de personas que asistieron al Congreso Eucarístico celebrado en Madrid. Entre los mismos hemos visto al canónigo don Sebastián Maimó, el poeta don Lorenzo Ribet y otros numerosos sacerdotes.

## Lo del Banco de Mahón

Según ha informado a un periódico de Barcelona el diputado por Menorca, doctor don Federico Llanós, parece que se ha llegado a un acuerdo entre los acreedores y accionistas del Banco de Mahón, de modo que si se ratificara dicho acuerdo en la junta general que ha de celebrarse en breve, volvería el Banco a funcionar, liquidando su pasivo y prosiguiendo sus operaciones, bajo unos nuevas estatutos, personal y junta directiva.

El proyecto es el siguiente: Las acciones quedan reducidas a la mitad de su valor, desembolsando los accionistas actuales un dividendo pasivo de 25 por 100.

Los acreedores cobrarán en el acto el 25 por 100 de sus créditos en efectivo. El otro 25 por 100 recibirán en obligaciones a largo plazo, que podrán ser amortizadas siempre y cuando la Sociedad Anglo Española y el Fomento Industrial de Ciudadela abonen todo o parte de sus deudas.

El 50 por 100 restante lo percibirán en acciones de la nueva entidad que se constituya.

Este proyecto no ofrece más dificultad que la de que los accionistas se presten al desembolso del dividendo pasivo. De no presentarse esta dificultad puede darse como un hecho la reconstitución.

Los trabajos de la Barca Arnés para la constitución de un nuevo Banco, titulado de Menorca, parece han tenido también un éxito, ascendiendo a más de 700.000 pesetas la cantidad suscrita por las diferentes entidades de aquella isla.

Han llegado a Barcelona los representantes de los accionistas de la nueva entidad bancaria, don Teodoro Ládico, don Miguel Florit, don J. Roca y don Teodoro Canet, para firmar la escritura de constitución y discutir los estatutos.

## Escuelas Prácticas

La Compañía de Zapadores Minadores de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca, ha empezado a efectuar las Escuelas prácticas reglamentarias en terrenos de «San Bonet», de las inmediaciones del Pont d'Inca.

Dichos trabajos están dirigidos por el capitán don Luis García y por los tenientes don Joaquín Fuster, D. Antonio Peñavert y don Tomás López.

## Deuda pública

La Dirección general del ramo ha dispuesto que en la presente semana se verifiquen los pagos y se entreguen los valores que a continuación se expresan:

Días 6, 7 y 8 — Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metálico hasta el número 50.650.

Idem de id. de efectos hasta el número 50.651.

Idem de carpetas de conversión de títulos de la deuda Exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de la deuda Interior, hasta el número 32.391.

Idem de títulos de la Deuda Exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, hasta el núm. 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas Coloniales y Amortizable, al 4 por 100, hasta el número 2.349.

Idem de conversión de residuos de la deuda del 4 por 100 Exterior, hasta el número 9.841.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda Amortizable al 5 por 100, presentados para el canje por sus títulos definitivos, hasta el número 17.136.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda Amortizable al 5 por 100, presentados para el canje por sus títulos definitivos, hasta el número 17.136.

Entrega de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de

1892, 1898 y 1899; facturas presentadas y corrientes hasta el número 13.786.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda Amortizable al 4 por 100, para el canje por sus títulos definitivos, hasta el núm. 1.473.

Pago de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 34, 20 y 55 millones de reales; facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1893 y anteriores.

Idem de carpetas de intereses de toda clase de deudas del semestre de julio de 1893 y anteriores a julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100.

Las facturas existentes en caja por conversión del 3 y 4 por 100 Interior y Exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

## El tiempo

Aprieta de firme estos días el calor. Se han registrado altas temperaturas propias de los días más calurosos del verano.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 765 milímetros.

Termómetro (a las 9 m.), 24 °C.

Máxima al sol, 34 idem.

Máxima a la sombra, 30 id.

Mínima al descubrirlo, 19 id.

Mínima al descubrirlo, 18 id.

Temperatura media de ayer, 25 id.

Temperatura media correspondiente al mes, 26 id.

Diferencia, 1 en menos.

Dirección del viento N. E.

Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 9 Kgs.

Kilómetros recorridos en veinticuatro horas 156.

Evaporación en 24 horas 7 id. por id.

Humedad a las 9 (tanto por oje de saturación), 72.

Ascenso del barómetro en 24 horas, 3 milímetros.

Tensión del vapor, 16 Kgs.

## De enseñanza

Una comisión de la Sociedad Española de Pedagogía ha visitado al ministro de Instrucción pública, para felicitarle por varias de sus últimas disposiciones y al propio tiempo para solicitar las siguientes reformas:

Primera. Escala de sueldos del magisterio primario, que comience en 1.000 pesetas y termine por ahora en 4.000 con ocho categorías, a la cual deberá legarse en el menor número posible de presupuestos del Estado.

Segunda. Concesión del sueldo mínimo de 1.000 pesetas sin necesidad de oposición, según votaron las cortes, a cuantos ahora tienen sueldo menor, según disponga el reglamento de 1905, y al d. r. 250 pesetas para cuantos tienen hoy 625.

Tercera. Reforma de los escalafones, aumentando el número de plazas en las categorías superiores e intermedias, para evitar la paralización actual en los sueldos de 825, 1.100 y 1.375 ptas.

Cuarta. Que de hacerse la mejora de sueldos por elevación sucesiva de una categoría de las actuales, como se ha hecho para los maestros de 825 pesetas, se respeten las retribuciones, hasta que se llegue a la escala definitiva de sueldos que tiene solicitada esta Sociedad.

Quinta. Que el ingreso, en lo sucesivo sea únicamente por las plazas de 1.000 pesetas y por oposición, suprimiéndose en consecuencia las oposiciones a 2.000 o más pesetas, y dando también esas plazas a los de inferior categoría, en la forma que se estime más conveniente.

Sexta. Que se busque el medio de compensar a los que han servido interinidades, de los perjuicios que se les causa con la supresión del concurso de entrada, dándoles alguna facilidad para su colocación en propiedad.

Séptima. Que se mantengan los traslados, permutas, etc., haciéndolos compatibles con los ascensos por escalafón.

Octava. Que se dé el mayor impulso posible a la creación de verdaderas escuelas graduadas, según se disponía en el decreto de 8 de junio de 1910, según se declara en el preámbulo del decreto de 25 de febrero último y según viene pidiendo esta Sociedad desde su fundación.

A este efecto, no deberán crearse más escuelas, sino graduar las actuales, aumentando secciones en las mismas.

Novena. Que mediante una operación de crédito, se acometa en grande escala la construcción de edificios escolares, por ser muchos de los actuales un atentado a la salud de los niños y de los maestros.

Décima. Que se paguen las cantidades que hoy se deben al magisterio por diversos conceptos.

Undécima. Que se estudie la situación de la Caja de derechos pasivos del magisterio, para adoptar aquellas medidas que garanticen su próspera existencia.

## Medidas sanitarias

El Comandante de Marina señor marqués de Montefuerte, ha publicado en el Boletín Oficial el siguiente edicto:

Hago saber: Que desde el día de la fecha y hasta nueva orden, el patrón, de todo falucho ó bote de pesca que recale a este puerto, queda obligado a presentarse al señor Director de Sanidad del mismo a fin de ser sometido al interrogatorio y medidas que dicho señor tenga por conveniente dictar en virtud de las circunstancias; bien entendido que hasta su vuelta a bordo no podrá comunicarse con tierra ningún individuo de la dotación; todo bajo la estrecha y rigurosa penalidad del Reglamento del Puerto y Leyes Sanitarias.

## Los encendedores mecánicos

Por Real orden del ministerio de Ha-

cienda se ha prorrogado hasta el día 22 de agosto el plazo voluntario de estampación del escudo en los encendedores mecánicos.

Pasado este plazo se recogerán cuantos no hubieran pagado el impuesto y se castigarán con multas de importancia a los que los poseyeran.

## Asuntos municipales

Esta mañana las Comisiones de Gobierno y Policía y de Hacienda se han reunido en sesión, para tratar juntamente sobre la forma de pago de los casos de la guardia municipal.

Después de esta reunión la Comisión de Hacienda la celebró despachando diferentess asuntos de trámite.

## Ofreciendo unas parcelas del Ensanche

En la mañana de hoy el Director general del ferrocarril de Palma al puerto de Sóller, D. Jerónimo Estades, ha presentado un oficio al Ayuntamiento manifestando que estando para terminar las obras que se verifican en la estación de esta ciudad, ofrece al Ayuntamiento en nombre de la Compañía, las parcelas sobrantes del terreno propiedad de la misma, y que han de pasar a ser vía pública.

Este ofrecimiento lo hace con la condición de que dichas parcelas sean inmediatamente urbanizadas por cuenta de la Corporación.

## De Marina

Se ha publicado una Ley disponiendo que los 32 oficiales de la escala de reserva disponible de infantería de marina que fueron retirados en el empleo de primer teniente, sean nuevamente clasificados en el empleo de capitán, con la antigüedad del día en que les hubiere correspondido ascender, después de haber cumplido las condiciones preceptuadas en el Real decreto de 17 de abril de 1901, continuando en situación de retirados.

## Asamblea marítima

Leemos que en Castellón adelantan rápidamente los trabajos de organización de la Asamblea marítima que se ha de celebrar en los días 8, 9 y 10 en dicha ciudad y que tendrá carácter nacional.

Vemos que han prometido su asistencia representantes de Mallorca, Menorca e Ibiza, Alicante, Valencia, Castellón, Tarragona, Barcelona, Gerona y Murcia.

Han aceptado sus cargos respectivos los señores generales D. José Pidal, ministro de Marina; D. José Barroso, Director General de Navegación y Pesca Marítima; D. Luis de Armiñán, Director General de Obras Públicas; D. Natalio Rivas, Director General de Comercio; D. Telfoxino Gallego, Director General de Agricultura.

El Comandante de Marina de Mallorca ha delegado su representación en el teniente de navío D. Luis Ollig.

Entre las adhesiones recibidas que enviarán delegados a la Asamblea, figuran: La Federación Agraria de Levant; Ligas Marítimas de Valencia, Tarragona, Benicarló, San Carlos de la Rápita, Vinaró, Sección de Lobregat y las Asociaciones de Pesca de Atmelia, Tortosa, San Carlos de la Rápita, Sociedad Marítima El Progreso de Vinaró, Asociación El Progreso Pescador del Caballero, Sociedad Los Pescadores de San Rafael y Asociación de Exportadores de Aceite de Tortosa y don José Risart y Giralt de Barcelona.

Han anunciado su adhesión la Liga Marítima de Barcelona, Fomento del Trabajo Nacional, Federación Agrícola Catalana Balear, don José Zulueta, Diputado a Cortes, don Federico Rahola, Senador del Reino y los exportadores de cacahuet ó mani de Valencia.

Son esperados en aquel puerto los cañoneros «Temerario» y «Nueva España», cuyos Comandantes y Oficialidad son Asambleístas por derecho propio y para obsequiar a los cuales y los Asambleístas se está organizando un espléndido baile de etiqueta.

Ha quedado también distribuida la clasificación de ponencias.

La línea de vapores «Tintoré» enviará también un delegado especial a la Asamblea, gestionándose que el correo semanal vapor «Numancia» preste un viaje extraordinario saliendo de Barcelona el próximo sábado a las cuatro de la tarde.

## Notas del Carnet

**Personales**

Se halla enferma de algún cuidado, habiéndosela visitado, la Sra. D. Catalina Crespi Bauzá, madre de nuestro compañero en la prensa redactor del «Diario de Palma», D. Antonio Palou Crespi.

**De Sociedad**

En el campo de tiro de la «R. S. La Veda» se jugaron ayer tarde, varios partidos de «law-tennis» viéndose dicho punto con tal motivo muy animado.

Un quintero formado de los profesores señores Segura, Forteza, Pomar Roca y Miralles amenizaron la fiesta ejecutando bonitas piezas. Estrearon dos composiciones, una del Sr. Roca y otra del señor Miralles que fueron muy aplaudidas.

El elemento joven rindió culto al baile hasta poco antes de las nueve de la noche, hora en que la distinguida concurrencia empezó a desfilar.

**De viaje**

Con objeto de pasar el verano en esta isla han llegado de París el notable pianista D. Antonio Torrandell y su distinguida señora.

Esta noche saldrá para Barcelona el profesor de equitación del Escuadrón Cazadores de Mallorca, D. Hermógenes Hernández.

Procedente de Barcelona ha llegado en el «Rey Jaime II» el catedrático del Instituto de Gerona D. Rafael Ballester, acompañado de su familia.

En el rápido de Barcelona han llegado hoy el director del Laboratorio Biológico marino de Porto Pi D. Odón de Buen, el diputado provincial D. Emilio Morales, la Sra. Viuda de Moysi madre política del teniente de alcalde Sr. Dezcallar,

el abogado D. Miguel Amengual, el propietario D. Guillermo Llambias y el teniente de Infantería al mando de la Escuela Superior de Guerra, D. Antonio Torres.

Procedente de Roma ha llegado el nuevo Licenciado en Sagrada Teología D. Juan Vich, estudiante del Colegio Español de San José de aquella ciudad.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor «Rey Jaime II», don Ignacio Coll y familia, don Felipe Cid, don José Vidal, doña Dolores Gómez, don Angel Nadal, don José Ferrer, don Bartolomé Nadal, don Miguel Hernández, don Miguel Amengual, don Bartolomé Aloy, don Juan Llauger, don Jesús Ribas, don Antonio Manaco, señora de Galmés é hijo, don Miguel Cerda y familia, don Bartolomé Comara, don Blas Huguet, doña Catalina Reus, don Gabriel Llaneras y don Antonio Torres.

Esta noche a las diez deben salir para Barcelona en el vapor «Rey Jaime II», don Miguel Ferrer, don Juan Saura, don José Malandra, don Fernando Neira, don Jaime Liadó, don Juan Bellellon, don Miguel Colom, doña Margarita Segura, don Antonio Bienes, doña Pilar Burguera, don Gaspar Alomar, don Jorge Perelló, don Juan Bonet, don Juan Gussp, don Antonio Sánchez é hijo, don Miguel Pomar, doña Margarita Nicolau y don Alfredo Bonet.

## RELIGIOSAS

**Santos.**—Isaías, profeta y Rómulo y Domitica.

**Cuarenta Horas.**—Terminarán en San Juan dedicadas a su Santo Titular.

A las seis exposición, a las diez y media misa mayor, a las doce misa rezada.

Al anochecer rosario, meditación, estación, Te Deum y reserva.

**Novena.**—En el Oratorio de los Hermanos carmelitas del arrabal de Santa Catalina, a las seis, se dará principio a la novena de Nuestra Señora del Carmen durante un misa, repitiéndose al anochecer con solemnidad.

**En el Centro Eucarístico.**—A las siete y media de la mañana se cantará misa y habrá Comunión. Durante el día estará de manifiesto el Santísimo Sacramento y harán las velas las Religiosas y Asociadas.

A las siete de la tarde los actos de costumbre.

## NOTAS DEL MAR

**Entradas**

El vapor Rey Jaime II, procedente de Barcelona.

Procedente de Ibiza el vapor Isleño.

**Salidas**

A las siete el vaporcito Ciudad de Palma para Cabrera.

A las diez de esta noche debe salir el vapor Lulio, para Ibiza.

Para Barcelona el vapor Rey Jaime II.

**Noticias varias**

Mañana debe llegar de la ciudad condal el vapor Balear.

## OBRAS NUEVAS

El otro mal, (confidencias de un médico), por L. us Julián, 4 ptas.

La vida interna, poesías por Rafael Torromé, 3 id.

Andalucía, poesías, por F. Villaspesa, 3'50 id.

El Pecado, por Sofia Casanova, 2 id.

Cartilla de Automóviles, por Ricardo Goytre y Guillermo Ortega, 4 id.

Un viaje al Plata, por Santiago Rusiñol, traducción del Catalán por Martínez Sierra, 3'50 id.

Las Aguilas (de la vida del trirero) novela, por J. Lopez Pinillos, 3'50 id.

La Hostia de Cantillana, novela, por el Bachiller Alonso de Sanmartín, 3'50 id.

El Demonio de la Voluptuosidad, por Alberto Insúa, 3'50 id.

La Alcaidesa de Pastrana, por Eduardo Marquina, 2'50 id.

Los Remanos del Crepúsculo, poesías, por Francisco Villaspesa, 3'50 id.

Auda, la ópera... repertorio de argumentos cómicos, por Enrique López Marín, 2 id.

Lochas secretas, por Sebastián de Luque, 4 id.

De venta en la librería de JOSE TOUS

## COLECCION CIENTIFICA

DIRIGIDA POR **EMILIO BOREL**

La voz.—Su cultura fisiológica.—Nueva teoría de la fonación, por el Doctor P. Bonnier.—Un tomo.

Del método en las Ciencias.—Un tomo.

La educación en la familia.—Los pecados de los padres, por P. F. Thomas.—Un tomo.

La crisis del transformismo, por G. Le Dantec.—Un tomo.

La energía, por el profesor W. Ostwald.—Un tomo.

Estados físicos de la materia, por Manzain.

Química de la materia viva, por Duclaur.

Las ideas modernas sobre los niños, por A. Binet.

Las teorías de la evolución, por Belage y Goldsmith.

Las democracias antiguas, por A. Crosier.

Precio de cada tomo, 3'50 pesetas.

De venta en la Librería de J. TOUS

**MOTOR**

Se vende uno de 5 caballos de fuerza, año y medio en uso. Informes, Centro de Anuncios.

**SE VENDE**

Automóvil 5 H. P. dos asientos a prueba por MIL PESETAS.

Informes, Centro de Anuncios.

## Vinos

Se venden en clases superiores tintos, claretes y rancietes.

ALMACENES ESBARRANCH

Santo Cristó—Palma

**Aprendiz de farmacia**

Se necesita joven de 13 ó 14 años. Farmacia de J. Miró, Colón 22.

## DE TEATROS

**Lírico**

Anoche se despidió de nuestro público la compañía de zarzuela que bajo la dirección de los señores Tormo y Roselló ha venido actuando en este teatro por espacio de mes y medio.

En esta función se estrenó el boceto de comedia *En sueño roto*, original de nuestros paisanos los señores Heredero y Catany. La obra está muy bien dialogada y escrita con desenvoltura y propiedad. El público la escuchó con interés y al final de la misma aplaudió con insistencia, obligando a los autores a que se presentaran hasta tres veces en escena.

La señorita Acarreta en varias romanzas, la señorita Muñoz y señor Parra en la *Kunga* y la niña Acarreta en el tango del jipi fueron muy aplaudidos.

Al finalizar la función se hizo a todos los artistas una cariñosa despedida, viéndose obligados a dirigir la palabra al público.

Esta noche la función que se celebrará en este teatro se compondrá de cine.

El programa es extraordinario, proyectándose 2.000 metros de películas.

La entrada será a 10 céntimos.

Las películas que se proyectarán son las siguientes:

Haim Kim y sus perros. Especifico de la rapidez. Industria alfarera. El arte de pagar deudas. Siervos y señores. Baile de fuego. El contagio del mal humor. Los dos colegas. La última amiga y Rubinet tímido.

**Mr. Raymond**

Esta mañana procedente de Barcelona ha llegado el célebre artista Mr. Raymond, acompañado del resto de su compañía y del equipaje que no llegó en el día de ayer.

Mr. Raymond se hospeda con su compañía en el «Grand Hotel».

El total del equipaje de Mr. Raymond, asciende a unos 200 bultos, que dan un total de 12 toneladas de peso; formando este equipaje el decorado todo de cortinajes, y el decorado de papel; magnífico traje y vestuario, numerosos aparatos de iluminación, y completa instalación eléctrica; todo lo cual está calculado en un valor de 300.000 francos.

Durante todo el día se ha procedido en el Lírico al montaje de decorado y aparato.

La función de debut tendrá lugar mañana por la noche a las nueve en punto.

Se han repartido ya los programas de dicha función y por ellos vemos que los precios no son tan exajerados como se decía, pues la entrada genera les la misma que siempre se ha pagado en este teatro, ó sea sesenta céntimos.

Dados los encargos que hoy se habían hecho en taquilla, no es difícil augurar que mañana noche se verá concurrir mucho el Lírico.

## - Gacetas -

**Comisión Provincial**—En la sesión de ayer acordó celebrar en lo sucesivo las sesiones los sábados a las once de la mañana.

**Obras**—Tocan a su término las de construcción de la alcantarilla colectora de aguas sucias en el paso del Borne. Durante la pasada noche una brigada de operarios ha efectuado los trabajos necesarios para empalmar la acequia vieja con la recién construida. Tocan a su término dichos trabajos en los cuales se ha desplegado gran actividad.

**Destinos civiles**—Está vacante y debe proveerse con arreglo a la Ley de sargentos una plaza de sereno del Ayuntamiento de Ibiza.

**Limosnas**—Durante el mes de junio último se depositaron en el cepillo de la Sangre, 646'30 pesetas.

**Subasta**—El día 7 se celebrará en la Delegación de Hacienda para la venta de un carro, caballería y guarniciones procedentes de aprehensión de tabaco de contrabando.

**Aspirantes**—Han presentado solicitudes aspirando a la plaza de Juez Municipal de Villa-Carlos, don Bartolomé Díaz Serra y don Pedro Prats Pons.

**Licencia**—Al torrero de faros don Juan Amengual y Amengual, se le concede el pase a situación de licencia ilimitada.

**Sin novedad**—La casa armadora Segura, Bonnia y Compañía de esta plaza nos comunica que ayer recibió telegrama expedido en Ponca participando que el bergantín goleta «Carmelita» ha llegado a aquel puerto sin novedad alguna.

**Banderas anunculadoras**—Ayer fueron colocadas en el barrio de la Calatrava las anunculadoras de la fiesta dedicada a San Cristóbal. Dos bandas de música amenizaron el acto.

**Paseo militar**—Al mando del primer teniente de Infantería don Joaquín Gual Villalonga, esta mañana las fuerzas francas del Regimiento de Palma han efectuado un paseo, llegando hasta la Indiotería.

**Extrato**—En el Gobierno civil se ha recibido el de los acuerdos tomados durante el mes último por el Ayuntamiento de Vilafranca.

**Denunciado**—En San Juan por la guardia civil lo ha sido un sujeto por uso de armas prohibidas.

**Enagenación de utensilios**—La Comisión Provincial ha señalado el día 22 del actual para la celebración de la subasta para enagenar varios utensilios procedentes del balneario de San Juan de Campos.

**Disposición**—La Gaceta ha publicado una importante disposición de la Dirección general de primera enseñanza

por la que se dictan instrucciones para aplicación e interpretación de las disposiciones contenidas en el real decreto de 25 de febrero y real orden de 31 de marzo último, en lo referente a abonos de haberes a los maestros y gastos de material.

**Artículos de viaje** de todas clases precios. *Perfumeria Inglesa*—Cádiz—

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinos de la *Liga de Propietarios*.

## Lavoz de la calle

### Quejas atendidas

Esta mañana hemos visitado en el despacho al Alcalde de Palma nuestro amigo don Luis Alemayá, recibiendo de él las siguientes noticias:

Enterado de las quejas formuladas en esta sección y que a él competen atenderlas, nos ha manifestado que respecto a la hecha por «Un bicíclista» sobre el mal estado de la carretera del Molino el Ayuntamiento recientemente se ocupado del asunto dando órdenes para que de momento se retienen los bultos que existen en dicha vía y en la medida oportuna se proceda al arreglo de la carretera con la piedra machacada que ya preparada al efecto.

Referente al riego y barrido de las calles de la capital, ha reiterado ante otros las órdenes el Comandante de Municipales para que sus subordinados procuren hacer cumplir exactamente con su obligación a las brigadas especiales y barrenderos encargados de la pieza y riego.

Para que la limpieza de la parada de la calle de la Marina se efectúe con exactitud, con anterioridad y en determinadas ocasiones se han dado energéticas órdenes.

Existen un basurero permanente que va retirando las inmundicias continuamente.

En vista de la denuncia de «Un rano» que se publicó en esta sección, dado órdenes el Sr. Alemayá para que en seguida que el basurero particular ga la más leve falta se encarguen inmediatamente los demás basureros de limpieza de dicho punto.

Sobre la forma como ayer a las tres de la tarde se procedía a la limpieza de la calle de la Puerta del Mar, ha dado órdenes

Importantisimo para el público

HERNANDEZ, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, basándose en la Fonda del Vapo, Vert 19, donde permanecerá...

Cepillos Rociadores KNICKERBOCKER (Patentados) GRAN NOVEDAD. Higiene-Limpieza-Belleza-Economía-Comodidad...

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS. La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams...

Preparación completa. Para las oposiciones al Cuerpo Auxiliar de Estadística, convocadas para el 8 de Enero próximo...

Por Telégrafo

El conflicto de Marruecos

La nota de Alemania. Madrid 5 (2'15 m.). En el Ministerio de Estado dicen que ninguna nación ha contestado aun a la nota que Alemania dirigió con motivo del desembarco de tropas en Agadir...

Colocación de una tubería-Llegada de un catedrático

Madrid 5 (11 m.). Ceuta.—Han empezado los trabajos para la colocación de una tubería para la traída de agua desde Benzu. Ha llegado a esta ciudad don Enrique Arqués catedrático de árabe del Centro Hispano-Marroquí de Zaragoza...

POLITICA

Firma de un decreto.—Provisión de escuelas.—Visita. Madrid 5 (2 m.). El viernes se firmará un decreto sobre la mutualidad y se acordará la provisión de varias escuelas. El señor Gimeno visitó la casa de los estudiantes de la escuela de Fortuñy. Políticos de viaje. El señor Dato marchó ayer tarde a París. A últimos de mes marchará el señor conde de Romanones a tomar las aguas del Vichy.

Ecós varios

El señor Pidal de regreso. Madrid 5 (2 t.). El próximo viernes regresará el ministro de Marina señor Pidal que se encuentra en Cádiz. Centenario. La junta del Centenario de las Cortes de Cádiz, reformará su constitución para dar entrada en su seno a diferentes centros. Continúa redactándose el programa de las fiestas. Fuerte sacudida. Madrid 5 (2'15 m.). Logroño.—En la jurisdicción de Antol, se ha sentido una fuerte sacudida sísmica que produjo la abertura de un enorme abismo, sepultando en él, cuatro corrales de ganado. Este, gracias a estar pastando, no pereció. Llegada de los restos del naviero Ibarra.—Entierro. Sevilla.—Con una hora de retraso llegó el tren expreso de Madrid conduciendo los restos del naviero D. Eduardo Ibarra. En la estación había todas las autoridades sevillanas y un numeroso grupo de personas pertenecientes al partido conservador. El féretro fué sacado del vagón que le conducía por operarios de la casa armadora, los cuales le llevaron en hombros. Inmediatamente se organizó la comitiva para el entierro. Presidieron el duelo el Capitán general representando al Rey, el exministro señor Rodríguez de la Borbolla. Figuraban en ella todas las autoridades...

des, Corporaciones y numerosísimo público.

El centenario de Cervantes

Don Alejandro Pidal, celebró una conferencia de bastante duración con el ministro de Instrucción Pública, tratando del centenario de Cervantes.

Agitación obrera

Zaragoza.—Se reciben noticias oficiales de Zaragoza afirmando que ha recrudecido la agitación obrera debido a la intransigencia de los patronos.

Las memorias del «Vivillo»

Ha llegado el célebre bandido «Vivillo».

Al presentarse al juzgado cumpliendo con lo que ordena la ley, habló con varios periodistas, diciéndoles que en seguida que se vea la última causa que se le sigue, publicará sus memorias, las cuales prepara desde hace ya mucho tiempo.

Lo que dice la prensa alemana

Madrid 5 (2'15 m.) Berlin.—«La Gaceta de Woors» dice que el acto realizado por Alemania en Marruecos es exacto, pensado de antemano y de ningún modo va dirigido contra Francia. El «Voswaert» órgano socialista excita a los obreros a que acudan al mitin que se celebrará en breve para protestar de la intervención de Alemania en Marruecos.

Lo de Marruecos en la Cámara de los Comunes

Londres.—En la Cámara de los Comunes Mr. Balfour aludió a la cuestión de Marruecos.

El Presidente del Consejo dijo que ahora estábase informando diplomáticamente y que no podía decir nada más.

Créese que Mr. Balfour volverá el próximo jueves a preguntar sobre el mismo asunto.

La huelga en Inglaterra

Londres.—En distintas poblaciones especialmente en Manchester los huelguistas han promovido serios desórdenes y han sostenido colisiones con la policía.

Esta hizo numerosas detenciones.

Fallieres en Amsterdam

Amsterdam.—Ha llegado la escuadra francesa que trae a bordo a M. Fallieres.

El Príncipe Alberto pasó a bordo para saludar al Presidente de la República francesa.

Este desembarcó a las tres y cuarto. Fué recibido por la Reina. Una muchedumbre numerosísima le aclamó con entusiasmo.

El Rey de excursión

Madrid 5 (11 m.).

Avila.—A las 8 de la mañana llegó ayer al pueblo Candeleda, S. M. el Rey y el infante don Carlos y su séquito.

Fueron saludados por todas las autoridades del citado pueblo.

Acto seguido el Rey se dirigió a la iglesia, en donde se cantó un Te Deum, y oyó misa.

El vicario había levantado cuatro arcos con alusivas dedicatorias.

En los balcones se veían hermosas colgaduras. Don Alfonso fué aclamadísimo.

Todas las calles estaban cubiertas de flores y tomillo.

El Rey atravesó el pueblo con el sombrero en la mano, correspondiendo a los vitores que se le tributaban.

A las 10 montó a caballo marchando al pico Almanzor. Al llegar a la puerta del pueblo se encontraron con el marqués de Viana que les esperaba.

A las 11 dió comienzo la cacería.

Don Alfonso se muestra muy satisfecho de la excursión a Sierra de Gredos, haciendo grandes elogios del paisaje.

Poco después de llegar habló con su esposa, por teléfono.

Llegada del aviador Tarofestier

Madrid 5 (11 m.).

Tarragona.—En automóvil llegó anoche el aviador Tarofestier que salió ayer tarde en aeroplano de Sitges en dirección a Tarragona. Momentos después de salir cayó al mar a 50 metros de la costa, cerca de la playa «Els Colls», siendo recogido por unos pescadores.

El aviador sufrió al caer una contusión en la frente. El aparato fué remolcado y extraído del agua cerca de Villanueva y Geltrú.

Descubrimiento de un complot

Madrid 5 (11 m.).

Tuy.—Noticias que se reciben de Portugal dan cuenta de que los regimientos de infantería, cazadores y artillería de guarnición en Oporto marcharon hacia la frontera norte, donde se ha descubierto un complot monárquico.

En Valença de Minho huyeron dos oficiales hacia España. Un capitán y tres sargentos del regimiento de cazadores fueron detenidos en Calva la Reyna.

Llegada de Obispos.—Regreso de una comisión.—Estatua a Llorente

Madrid 5 (11 m.).

Valencia.—Han llegado los Obispos de Ciudad Real y Solsona y el Arzobispo de Sevilla que vienen para asistir a la peregrinación de Villareal.

Ha regresado la comisión de aviación después de haber terminado los trabajos referentes a la carrera ó raid Alicante-Valencia.

Los valencianos erigirán una estatua al insigne poeta Teodoro Llorente.

Reunión de generales de la Armada

Cádiz.—El ministro de Marina ha reu-

nido a los generales de la Armada. Hablaron de los asuntos de Marruecos. El ministro de Marina se muestra reservadísimo; limitóse a elogiar la política que desarrolla el señor Canalejas y a afirmar que España está en buena inteligencia con todas las naciones.

Medidas sanitarias

Valencia.—Se adoptan rigurosas medidas sanitarias con los barcos de procedencia italiana.

La prensa excita a las autoridades a que extiendan dichas medidas a las comunicaciones terrestres.

Pescadores en huelga

Madrid 5 (2 t.).

Almería.—Los pescadores se han declarado en huelga a causa de encontrar excesivo el impuesto de nueve céntimos el kilo de pescado.

Los secundarios los vendedores de hortalizas é igual amenaza han hecho los carniceros para el día en que se haga efectivo el impuesto sobre las carnes.

La población protesta de lo excesivos que son los impuestos.

Ultimas noticias

La «Gaceta»

Madrid 5 (2 t.).

La «Gaceta» de hoy publica una ley disponiendo desde su promulgación, la supresión del plan general de carreteras del Estado establecido por la actual legislación de Obras Públicas.

Una R. O. circular disponiendo que los Gobernadores y Ayuntamientos exijan el cumplimiento estricto de la circular de 25 de septiembre de 1908.

Los Reyes de España a Londres

Londres.—Anúnciase la llegada de los Reyes de España, los cuales se alojarán en el castillo de los Duques de Westminster durante la semana de polo que comenzará el día 7 del actual.

Comemorando un aniversario

Madrid 5 (2 t.).

El Consejo y Dirección de la sociedad de funcionarios del Estado, conmemorará hoy el 11 aniversario de su fundación, con una comida que se celebrará a las nueve de la noche en el salón de contrataciones de la Bolsa del comercio.

Espérase que concurrirán los señores Burell, Sánchez Guerra, Gasset, Ordoñez y otros.

La prensa vienesa y lo de Marruecos

Viena.—El diario «Fremdan Blatt» inclina a favor del mantenimiento de los principios sustentados en el acta de Algeciras sin modificaciones.

Sobre esta base inspirará Austria su política.

Huelga de mineros

Madrid 5 (2 t.).

Granada.—Ha recrudecido la huelga de mineros de Alquífe.

Por gestiones practicadas por el Alcalde se ha conseguido que algunos vuelvan al trabajo.

El gobernador ha llamado al director de las minas para buscar una fórmula de solución.

Congreso Mariano

Tarragona.—Llegan numerosos congresistas de Valencia, Aragón, Navarra y Baleares, para asistir al Congreso Mariano, cuya apertura se celebrará esta tarde.

Presidirán el acto los Obispos de Mallorca y Lérida.

Espérase la llegada de otros prelados. También asistirá al acto el Gobernador militar como Comisario regio.

Acción popular

Barcelona.—Asegúrase que los carlistas ejercerán la acción popular en el proceso instruido con motivo de los últimos sucesos.

La policía sigue cacheando a muchos individuos, habiendo recogido gran número de armas.

El Juez ha ordenado una nueva diligencia de inspección en el Círculo Carlista habiendo sido detenidos dos socios.

La política en Valencia

Madrid 5 (2'15 t.).

Valencia.—El concejal señor Casanova que obtuvo el mayor número de votos en la elección, ha requerido notarialmente al Alcalde de reciente nombramiento, para que le entregue la vara que tiene derecho a ocupar, de la tenencia alcaldía que queda vacante por fallecimiento del que la desempeñaba.

El Alcalde requerido se ha negado a hacerle entrega de la referida tenencia Alcaldía.

El señor Casanova, en vista de esto ha llevado el asunto a los tribunales.

Huelga de unos talleres

Zaragoza.—Cumpliendo el acuerdo tomado anteanoche por los obreros de la sociedad del Arte de la Madera, se declararon en huelga en todos los talleres menos dos, en donde trabajan los obreros no asociados.

Los huelguistas recorrieron los talleres en actitud pacífica, para cerciorarse de que holgaban.

Los huelguistas son 730. Recogieron las herramientas que tenían en los talleres y las depositaron en la Federación.

Ha circulado el rumor de que los metalúrgicos les secundarán.

En la reunión se acordó que el sábado se reunirán los directores de los gremios para estudiar si procede declarar la huelga general.

El domingo se celebrará un mitin en el que se cree que se llegará al acuerdo para la huelga general.

Algunos huelguistas abandonan Zaragoza en busca de trabajo.

Los patronos se han reunido acordando persistir en el cierre, y el lunes se darán de baja de la contribución.

El gobernador ha tomado precauciones y ha ordenado que se reconcentre la benemerita.

Ha enviado escolta al palacio arzobispal, al templo del Pilar y a otros edificios por temor de que se agrave el conflicto.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Sol, Lina, Trenes para viajeros, etc.

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 4 h. 27 m.; pónese a las 19 h. 5 m. Luna.—Sale a las 15 h. 40 m. pónese a las 7 h. 5 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7'40, 14 y 18'15. Idea. para Felanig, a las 7'40, 14'3 y 8'15. Idem. para La Puebla, a las 7'40, 14'40 y a las 18'15. Salidas de Manacor para Palma, a las 2'40, 6'30, 11'45 y a las 17'15. Idem. para Felanig y La Puebla, a las 0'30 y 17'15. Idem. de Felanig, para Palma, Manacor y Felanig a las 6'55, 12 y 17'25. Mercado.—En Inca, Muro y Andraig. Correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona y de Mahón (vía Barcelona), a las 9 de Marsella y a las 9'30 de los pueblos de la isla. Salidas: A las 14 para los pueblos de la isla, a las 17 para Argel y a las 18'30 para Barcelona. Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior Imposición de 9 a 11 y de 16 a 17. Entrega de 11 a 13. Certificados, valores y objetos asegurados. De 10 a 17. Lista: De 10 a 11. Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta las 13. Diligencias-correos.—De Palma a las 14, salen de la calle de San Miguel número 11, para Valdemorsa, Establiments, Espolas, Banabullar, Estalenchs, Puigpuñent y Buñola; de la calle de San Miguel número 80, para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Luchmayor, Campos y Santany; de la calle de Valseca para Andraig, y de la calle de Santacilia para Caivía.

COMERCIALES

Valores locales

Table with 2 columns: Value and Dinero. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Valeros Isleña, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Value and Dinero. Includes Oficial del día 4 julio, 5 por 100 interior contado, 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Itinerario de Correos

SALIDAS

Domingo a las 9 para Marsella; a las 18'30 para Mahón, a las 22 para Barcelona (rápido). Lunes a las 7 para Cabrera; a las 18'30 para Barcelona. Martes a las 14 para Mahón; (vía Alcudia) a las 17 para Valencia; (directo). Miércoles a las 7 para Cabrera; a las 21 para Ibiza, a las 22 para Barcelona (rápido) a las 22 para Mahón (vía Barcelona). Jueves a las 17 para Argel; a las 18'30 para Barcelona. Viernes a las 7 para Cabrera; a las 12 para Ibiza y Alicante. Sábado a las 18'30 para Barcelona. Todos los días para el interior de la isla a las 14.

LLEGADAS

Domingo a las 7 de Barcelona. Lunes a las 7 de Ibiza y Alicante, a las 9'30 de Mahón (vía Alcudia); a las 17 de Cabrera. Martes a las 7 de Barcelona. Miércoles a las 6 de Ibiza; a las 6 de Barcelona (rápido) a las 17 de Cabrera. Jueves a las 7 de Barcelona, a las 7 de Mahón; (vía Barcelona) a las 9 de Marsella. Viernes a las 6 de Valencia; (directo) a las 17 de Cabrera. Sábado a las 6 de Barcelona; (rápido) a las 7 de Mahón; a las 8 de Argel. Todos los días del interior de la isla a las 9'30.

Nuestros viajes

Ap lazada para otra fecha la excursión a Italia, por razones de prudencia que no ignoran nuestros lectores, los señores inscritos que tenían satisfechos sus pasajes, pueden recoger cuando gusten el importe de los mismos.

Es nuestro deseo el no privar a nuestros abonados de hacer alguna excursión en la fecha en que teníamos proyectada la anterior, época que se presta a ello por la calma que suele reinar en el mar y por coincidir con un domingo y las fiestas de San Jaime y Santa Ana.

Para los pasajes de esta nueva excursión tendrán preferencia los que estaban suscritos para la que teníamos proyectada a Italia.

En los primeros días de la próxima semana anunciaremos definitivamente la primera de dichas excursiones y las condiciones de la misma.

En Barcelona, además de las fiestas que se harán en nuestro obsequio organizaremos una excursión a Montserrat y otros sitios pintorescos.

La junta de La Islaña, en atención a los fundados motivos que tenemos para suspender el viaje a Italia, no ha puesto reparo alguno en concedernos el vapor Miramar que ya teníamos solicitado para hacer la anterior excursión.

Fabrica de arcos invulnerables

para caudales, cerradura patentada sin llave, nuevo sistema Padrós, cerradura reconocida como la más perfecta, la más sencilla, la más segura que se conoce, aplicable a todos los demás sistemas conocidos. Construcciones especiales. Ventajas de las mismas: Supresión completa de la llave. Imposibilidad de poder forzar las cerraduras. Facilidad en poder comprender su funcionamiento. Ni antes ni después de abrir las queda señal alguna que pueda servir de guía para poder abrirlas quien no sea poseedor del secreto.

No adolecen del capital defecto de las de los otros sistemas que pueden ser forzadas con el tanteo a pulso, con el auxilio de la llave.

Con las cerraduras Padrós quedan suplidias las cerraduras de dos ó más llaves, pues con aquellas puede darse a conocer a varias personas una parte del secreto, teniendo necesidad para abrir la cerradura el concurso de todas ellas.

El Cejero no puede cambiar el secreto sin la cooperación del principal.

Para demostrar la inseguridad que ofrecen las demás cajas de otros sistemas, el Sr. Padrós, a presencia de sus dueños ó representantes ha abierto varias en esta capital, entre ellas las del Ayuntamiento, Sociedad del gas «La Económica», «Gas de Inca» y de muchos particulares, entre ellos la de D. Antonio Frates.

Representante en Baleares, Jaime Vilas y Pizá, Vilanova 6—Palma.

Plaza de Toros de Inca

Habiendo acordado D. Juan Ordinas, propietario del expresado edificio, amortizar antes del 30 de este mes todas las subvenciones referentes a dicha plaza, participa a los subvencionistas que transcurridos quince días desde la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, se hará efectiva dicha amortización en la Fonda Janer de la ciudad de Inca, todos los jueves de este mismo mes de 9 de la mañana 6 de la tarde.

Topografía Práctica

por J. López Caja. Precio 15 ptas. Librería de J. Tous.

Diccionario completo de la Lengua Española

por M. Rodríguez Navas. Contiene 120.000 voces explicadas y definidas; es decir, muchas más que los Diccionarios usuales, y más del doble de las que comprende el Diccionario de la Academia Española.

Es el más completo y el más barato. Un tomo en folio de 1.500 páginas encuadernado de lujo en medio chagrin y tela. 10 PESETAS.

El Practicón

Tratado completo de cocina y aprovechamiento de sobras. Un voluminoso tomo de 1.040 páginas con 260 grabados. Precio 5 pesetas. Librería de J. TOUS.

MUNDIAL MAGAZINE

Arte.—Ciencias.—Historia.—Teatros.—Actualidades.—Modas.—Se ha publicado el número 1. Precio 1'25 pesetas. Librería Tous.

MAPA DE MARRUECOS

por D. José María de Gamoneda. Precio: 4'50 ptas. Librería TOUS.

ESPECTACULOS

Lírico

The Great Raymond. La Protectora. Todos los días laborables de 6 y media a 11 y festivos desde las 3 de la tarde programa nuevo de Cinematógrafo. Obreros Católicos. Todos los días Cine.

COLON, 30

# EL AGUILA

TELEFONO, 148

### Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

#### Sección de Caballero

TRAJES completos de dril crudo y colores	de 6	á 32 p/s
» » » lanilla, vicuña y tricot.	» 15	á 80
» » » alpaca negra y colores.	» 30	á 60
CAZADORAS Y GUERRERAS para el campo	» 3'50	á 12
GUARDAPOLVOS para viaje	» 8	á 60
AMERICANAS de alpaca negras y colores	» 8	á 30
PANTALONES de dril crudo y colores	» 3'50	á 12
» de lana, tricot, paño y armoure	» 6	á 25
AMERICANAS Y CHAQUETAS de lanilla y tricot.	» 8	á 50
SACOS Y SOBRETODOS de entretiempe	» 25	á 100
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro.	» 50	á 65
FRACHS de paño y casimir negro	» 50	á 75
TOGAS de seda ó p.ñeto con vueltas de terciopelo	» 100	á 150

### Casa fundada en 1850

#### Sección de Niño

TRAJES blusa y otros modelos de dril, lana y alpaca para niños de 4 á 10 años	de 4	á 26 p/s
TRAJES marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años.	» 4	á 26
TRAJES marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 38
TRAJES americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años.	» 5	á 18
TRAJES americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años.	» 14	á 40
GABANES entretiempe para niños de 4 á 15 años	» 12	á 45

#### Sección de varios articulos

Impermeables, Mantas, porta mantas, Ligas, Leggings, Cinturonés, Pochas, Tirantes, Fijas Higiénicas, Corbatas, Bastones y Gorras de todas clases.

## Sombreros paja, tipo exclusivo de la Casa á pesetas 3

Ultimas Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO. • PIDASE EL CATALOGO GENERAL • VENTAS AL CONTADO

### Compañía Imperial Real Privilegiada "Riunione Adriatica di Sicurtá," FUNDADA EN EL AÑO 1838 EN TRIESTE, (AUSTRIA)

Inscrita según R. O. de 31 de Noviembre de 1910 para la gestión del ramo SEGURO VIDA en el Registro creado en España por la Ley de 14 de Mayo de 1908.

Capital social.	Francos	8.400.000
<b>RESERVAS</b>		
De beneficios.	»	4.200.000
De la sección Vida.	»	132.341.924
De las demás secciones.	»	19.533.650
De Previsión y socorro á los empleados.	»	3.417.788
Pólizas-vida en vigor al final del año 1910.	»	496.522.451
Capitales pagados durante el mismo año.	»	10.038.344
Primas-vida.	»	19.727.009
Primas incendios marítimos, etc.	»	31.519.603

1) Los fondos de la sección-vida están colocados en valores de primera garantía excluyendo toda clase de valores industriales.

Dirección para España:

Rambla Cataluña núm. 1 en Barcelona

Agente general para la isla de Mallorca:

MANUEL CIRER Palma de Mallorca



## Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores  
Servicio bi-mensual de transportes entre  
**Palma Canarias**

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Lárache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safí y Mogador.  
Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

**Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife**

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

**Arrecife, Gabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife**

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.



## Vapores Directos

de Pinarillos, Izquierdo y Compañía  
de Cádiz

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 7 de Julio el magnífico vapor

## BALMES

Admitiendo carga y pasajeros.  
Se solicita á los señores cargadores se sirvan avisar la carga que tienen que embarcar para reservarla la cabida necesaria.  
Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

## La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles  
MODO DE USARLO, agítase bien el frasco; cójase un trapo empapándolo con el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías

Pedid la marca M. O' DONNELL

Depósito: Plaza Constitución, 118-2. PALMA.

## Depilatorio imperial del Dr. Padro

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocuidad es el preferido.—60 AÑOS DE ÉXITO. Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona plaza Real 1, Farmacia del GLOBO.

Lean vds eso atentamente

## Las Turbaciones de la Circulación

### El Artritisismo

Sea un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comeztones, afecciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres legadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

De venta en Palma:  
**Centro Farmacéutico, Marina 24**

De venta en Mahón:  
**Sres. Valls y Pons, drogueros**

## SOLUCION BENEDICTO GLICERO FOSFATAL CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos y afecciones gripales, enfermedades conativas, inapetencia, debilidad general, post-tratit nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Ma drid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y en el Centro Farmacéutico.

## Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

### Habitaciones para alquilar

Calle ó Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Plaza	6	3.º	en el entresuelo.	
Tierra Santa	11	hajo	San Miguel 18-1.	Almacén 5 pías. mensuales.
Bouanova, Terreno	50-51	bajos	Bouanova-52.	amueblado ó sin amueblar.
Vile a C. principal	89	1-2-3	Sant Joan 10 ent.	Agua del tejado.
Calle de los Olivos	107	tuenda	S.º Domingo 13.-3.	Agua, patio, 5 dormitorios.
Villalonga Terreno	52	hajo	San Miguel 18-1.	jeróni, capacidad, confort.
V. esa (con Llull)	52	hajo	Zavalla 6-1.	4 dormitorios jardín y agua
Viessa (con Llull)	57	bajos	San Nicolás-40	
Concepto.	17	propal	S.º Espiritu 5 princip.	Coladuría y cuadra.
Calle de Gasar				



Las acreditadas máquinas para coser y bordar

## "Naumann,"

se distinguen por su solidez, marcha silenciosa, ligerosa y finura en sus trabajos.

Máquinas para hacer calceta  
Bicicletas—Motocicletas.  
Instalaciones eléctricas.  
Accesorios y reparaciones.  
Ventas al contado y á plazos.

**Rubio Hermanos, Unión, 12, PALMA**

### ¡Dibéticos!

El que está enfermo es porque quiere. Único verdadero remedio conocido hasta el día Betanos á todos los demás existentes en bondad y economía. Recientes casos de curación en esta Capital con los

### Agua minera es de Onteniente

de venta en las principales farmacias y droguerías.  
Detalles: el representante para Mallorca Joaquin Pons, Miñones, 8.

### Colchonería de DEYA hermanos

Se participa á todos los clientes, y al público en general, que á partir del 2 de Mayo todos los días laborables de 6 mañana á 6 tarde tendrán en marcha la máquina de pasar lanas instalada en la calle de los Olivos número para poder servir cuantos trabajos se presenten.

### Piano para vender

Hay uno en la calle de las Miñones número 76, Choolateris.

## Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

**Linea de New-York, Cuba y Méjico** El día 26 de julio saldrá de Barcelona el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

**Linea de Venezuela Colombia**—El día 10 julio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el ANTONIO LOPEZ directamente para Las Palmas, San Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa) Habana, Puerto Limón, y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordos en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico. Para cuyos puertos admite pasaje y carga en billetes y conocimientos directos. También carga para Marsabito y Coro, con trasbordo en Puerto Cabello, y para Cumana, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Puerto Cabello.

**Linea de Filipinas**—El día 19 de julio saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor FERNANDO POO, directamente para Génova, Port-Saïd, San Colombo, Singapur, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Colofria, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australia.

**Linea de Buenos Aires**—El día 3 de julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRUSTEGUI, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Linea de Canarias Fernando Poo.**—El día 2 de julio saldrá de Barcelona el vapor M. L. VILLAVERDE, con escalas en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz directamente para Tánger, Casablanca, Marrágin, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, y desde estas escalas intermedias y Puerto Pico, Regreso de Fernando Poo el 2 saldrán las escalas de Canarias y de la península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha sido editado en su plan de servicio. Reoja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Reoja por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que embarquen en sus buques.

### Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en fletes de determinados artículos. De acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Mustaratos que le sean entregados y de la colocación de los artículos enya venta, como suyo, desean hacer los Exportadores.

**Linea de Cuba y Méjico**—El día 17 de julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII, directamente para Habana, Veracruz y Tampico, admitiendo pasaje y carga para San Juan y Pacifico, con trasbordo en Habana vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales para la ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Información en Palma los Sres. Jaime M. Granada S. en C.ª, Plaza Antonio Maura número 4, Palma.

## Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos veloces vapores.

### Próximas salidas de Barcelona

RE VITTORIO, 2 julio	ITALIA, 9 agosto
SAVOIA, 6 id.	PRINCIPE UMBERTO, 11 agosto
REGINA ELENA, 14 id.	ARGENTINA, 24 id.

### Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort en todos sus clases contando con camarotes de lujo, bibliotecas, Jardín de invierno, sala de música, salón para niños, piquetería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, sensor y telegrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, en camarotes, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Sres. Salas y Rullán, plaza de Libertad 8, (frente al Bazar) Palma.

## CALLICIDA PIZA

Estira rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es carísimo en otros conocimientos de otros ampollos y de los líquidos en general. Es económico, á su precio en las farmacias, droguerías y zapaterías.



## FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NABAL

### ANIS TUNEL

### Alquileres

Calle de Duzay número 4, entresuelo.  
Calle de Cordelario 57-2.º  
Calle del General Barceló 58, cochera, todas con agua.  
Información, General Barceló número 18.

### Especificos nacionales y extranjeros

A precios económicos se expenden en droguería y Sucursales de

### Viuda de José Juan

A los que se ausentan

Embalaje y transporte de muebles. Se venden en las principales droguerías de España. Corresponsales en las principales ciudades.

Presupuestos gratis. Soledad 18, carpintería Palma.

### Piano gran cola

Se vende uno, marca extrajera, muy bueno, á precio baratísimo. Informes, General Anuncios.

### Nodriza

Una de 23 años de edad y leche de 1 mes desea criarse para criar en casa de B.ilver, cura. Para informes calle Hermitaño número 7 último piso.

### Baños

Quedan abiertos al público los acreditados denominados Baños de mar de B.ilver, cuyas aguas tienen fama reconocida de ser buenas para las aguas limpias.